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VERBALE 
 

ASSEMBLEA PUBBLICA ORDINARIA #1_2023 
 

13.03.2023, 19:00 
RISTORANTE „BELLA COMPAGNIA“ 

 
 

Ordine del Giorno Relatore Tempo 

1. Relazione del 
Presidente Attività primo trimestre 2023 Paolo Manganiello 5 minuti 

2. Aggiornamento 
progetti in corso 2023 

EVENTI PER FAMIGLIE E BAMBINI  Margherita Salucci 10 minuti 

RICERCA E ANALISI SUGLI ITALIANI IN 
AUSTRIA Francesco Marrella 10 minuti 

VISITE GUIDATE Sara Rebeschini 5 minuti 

BENVENUTI IN AUSTRIA Paolo Manganiello 5 minuti 

ALTROVE Paolo Manganiello 5 minuti 

3. Aggiornamento 
Commissione 
Comunicazione 

 
Biglietti da visita, poster & flyer 

 

Paolo Manganiello 

 

10 minuti 

4. Progetto scuola 
europea accreditata Aggiornamento Sara Rebeschini 10 minuti 

5. Varie ed eventuali 

Collaborazione con WBA Francesco Marrella 5 minuti 

Progetto Podcast Paolo Manganiello 5 minuti 

Legge Bilancio 2023 - impatto sui 
Comites Francesco Marrella 5 minuti 

Aggiornamento Festa Europea Sara Rebeschini 5 minuti 

Jahresversammlung Verein Comites Paolo Manganiello 5 minuti 

BOT Comunità Italiana Andrea Blasioli 5 minuti 

Progetto „La balera italiana“ Sara Rebeschini 5 minuti 

Revisione Commissioni di lavoro Margherita Salucci 5 minuti 

6. Domande del 
pubblico    
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Lunedì 13 marzo 2023 si è tenuta la prima Assemblea Pubblica Generale del 2023 del COMITES 
AUSTRIA (qui di seguito “Comites” o “Comitato”). 

La seduta è iniziata ufficialmente alle ore 19:00 ed è terminata alle ore 20:15; si è svolta presso il 
Ristorante “Bella Compagnia” in Erdbergstraße 21, 1030 Vienna. Come ogni Assemblea pubblica, data 
e luogo sono stati comunicati tramite le piattaforme gestite dal Comites stesso (sito web e social 
media). 
 
Come rappresentanti del Comites sono presenti (in ordine alfabetico): 
 

1. Blasioli Andrea 
2. Florenzi Carlo 
3. Manganiello Paolo 
4. Marrella Francesco 
5. Rebeschini Sara 
6. Rinaldi Ivan 
7. Salucci Margherita 

 
e assenti:  
 

1. Campanale Lidia 
2. Carpanese Claudia 
3. Mauro Marta  
4. Scendoni Alessandro 

 
Carlo Florenzi modera la seduta. 

1. Relazione del Presidente 
 
Il Presidente del Comites Paolo Manganiello apre la seduta, come di consueto, con la relazione sulle 
attività svolte negli scorsi mesi, ricordando la presentazione del bilancio consuntivo del 2022, i 
progetti e attività in corso e gli eventi già tenutesi in questi primi mesi del 2023.  
Inoltre il Presidente invita l’Assemblea ad una riflessione sul contributo di ogni membro del comitato 
alla realizzazione delle attività e dei progetti e sulla necessità di ridistribuire i vari compiti, 
considerando l’impegno preso nel comitato. 
 
Per la versione integrale della relazione si rimanda all‘allegato al verbale.  

2. Aggiornamento progetti in corso 2023 
 
Il secondo punto all’ordine del giorno è la presentazione dell’avanzamento dei progetti in corso da 
parte dei responsabili dei progetti. 
 
2.1 EVENTI PER FAMIGLIE E BAMBINI 
 
Nell’ambito del progetto “Eventi per famiglie e bambini” Margherita Salucci riporta il feedback 
positivo sulla Festa di Carnevale “Il carnevale dei bambini” tenutesi il 26 febbraio, sia come interesse 
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a partecipare, in poche ore sono stati riservati tutti i posti a disposizione, che come riuscita dell’evento. 
La scelta della sala e dell’animazione è stata vincente. 
Il costo totale della festa è stato di 710 EUR e si ricorda che l’evento è stato finanziato con il budget 
rimanente del 2022, come approvato precedentemente dall’Assemblea. 
 
L’aggiornamento prosegue con la presentazione degli eventi futuri del progetto e con una modifica al 
concept presentato a supporto della richiesta di finanziamento per il 2023. 
 
Invece di due picnic al parco, si prevede un primo picnic a giugno nell’Arenbergpark nel terzo distretto 
a tema giochi di squadra o spettacolo di magia, realizzabile con basso budget (spese solo per 
animatori) e una passeggiata nei dintorni di Vienna, con dettagli ancora da definire.  
 
Per quanto riguarda il secondo evento al chiuso viene scartata l’idea di una festa di Halloween e 
proposta una festa nel periodo natalizio che possa coinvolgere non solo i bambini e le famiglie 
italiane, ma anche tutti gli “Amici del Comites Austria”.  
Considerato il successo del primo evento e la necessità di escludere molti interessati per scarsa 
capienza della sala, è già stata individuata la sala “Dachboden Zauber” all’interno del Donau Zentrum, 
che può tenere fino a 150 persone, con un grande spazio dedicato ai giochi per bambini e un secondo 
spazio per allestire un aperitivo/catering per adulti. La festa potrebbe essere il momento per 
festeggiare la fine del 2023 e del secondo anno di mandato del Comites.  
Una possibile data è il pomeriggio di domenica 3 dicembre.  
Il costo della sala si aggira intorno ai 1800 EUR, si renderà dunque probabilmente necessaria la ricerca 
di sponsor e non si esclude la possibilità di far pagare un biglietto di ingresso, tenendo però sempre 
presente che il budget richiesto per il progetto “Eventi per famiglie e bambini” è di 3600 EUR.  
Margherita Salucci si impegna a presentare un primo concept e richiede già da subito la collaborazione 
di altri membri del Comites per organizzare l’aperitivo degli adulti. 
 
2.2 RICERCA E ANALISI SUGLI ITALIANI IN AUSTRIA 
 
Si procede con l’aggiornamento del secondo progetto e Francesco Marrella informa che la bozza del 
rapporto “Italiani in Austria” è stata finalizzata, per poi procedere con l’impaginazione in 
collaborazione con il grafico incaricato. Accanto al documento di 89 pagine verrà presentato anche 
una sintesi di 10 pagine. Al momento il gruppo di lavoro sta rivedendo la bozza e il link del documento 
verrà condiviso anche con i membri del Comites, a cui si richiede una eventuale revisione. 
È aperta la discussione sulla necessità o meno di trovare un editore per registrare la ricerca a livello 
accademico come pubblicazione (ISBN). 
Il 31 marzo è previsto un incontro con il Consolato per presentare loro i risultati della ricerca ed 
organizzare il lancio pubblico dello studio, che se possibile potrebbe essere fatto in collaborazione con 
il Consolato. 
La ricerca verrà infine resa pubblica e pubblicata sul sito web del Comites. 
 

2.3. VISITE GUIDATE 
 
Lo scorso sabato 11 marzo si è tenuta la prima delle quattro visite guidate “Alla Scoperta di Vienna” 
previste dal progetto. Sara Rebeschini riporta il grande successo di questo evento, le cui date sono già 
tutte sold out.  
Si pensa quindi di continuare la collaborazione con la guida Germana Palmiotti, che propone ulteriori 
visite guidate o con la stessa modalità (non si esclude un piccolo contributo da parte dei partecipanti) 
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o altre soluzioni, come un orienteering per bambini/ragazzi per le vie di Vienna o conferenze online 
sulla città di Vienna o una gita nei dintorni di Vienna per la visita di luoghi d’interesse (esempio ex-
cortina di ferro). 
L’Assemblea è favorevole a richiedere proposte dettagliate alla guida. 

 
2.4 BENVENUTI IN AUSTRIA 
 
L’intenzione di continuare il progetto anche nel 2023 è confermata, però dipende dal finanziamento 
che verrà ricevuto. Sono previste altre quattro serate informative, ripetendo i temi già trattati o 
cercando altri temi e relatori. Una prima idea è quella di coinvolgere nuovamente l’INCA di Innsbruck 
sul tema “fare impresa” in Austria. 
 
2.5. ALTROVE 
 
Paolo Manganiello prosegue con l’aggiornamento anche del secondo progetto di cui è responsabile. 
Il progetto “Altrove” è un nuovo progetto, previsto nella richiesta del Budget 2023, al momento però 
in standby, sia per mancanza di risorse che di tempo. 
Il progetto potrebbe essere semplificato affrontando il tema dello sviluppo delle relazioni sociali 
dell’expat nel paese ospitante in un’unica serata informativa con un esperto della tematica 
dell’espatrio, con cui siamo già in contatto. 
 
 
3. Aggiornamento Commissione Comunicazione 
 
L’Assemblea procede con la presentazione finale dei biglietti da visita dei membri del Comites da 
parte di Paolo Manganiello. Appena saranno valutate tutte le offerte, verranno stampati sia i biglietti 
da visita (250 a testa) che i poster (30) e i flyer (1000) da lasciare in luoghi di interesse per la comunità 
italiana. La spesa prevista per la stampa è di circa 400 EUR. 
Si ricorda che lo scopo è quello di far conoscere il Comites e coinvolgere anche gli italiani che non sono 
attivi sui social media. 
 
 
4. Progetto scuola europea accreditata 
 
Sara Rebeschini informa che si è tenuta una riunione tra le parti interessate del progetto, presso l’IIC 
a cui ha partecipato per il Comites Lidia Campanale. Si è deciso di coinvolgere la Wirtschaftskammer 
(WKO) per uno studio di fattibilità, da concludersi tra 3 mesi. Il Comites verrà coinvolto 
successivamente, in base ai risultati dello studio, per lanciare un sondaggio per verificare l’interesse 
della comunità tramite un questionario. 
 

5. Varie ed eventuali 
 
5.1 Collaborazione con WBA 
 
Francesco Marrella è in contatto con i responsabili della Wiener Bildungsakademie per una 
collaborazione che prevede la disponibilità dei loro spazi per le attività del Comites. 
Il costo delle loro sale sarebbe di circa 350 EUR. Un incontro verrà fissato a breve. 



 

5/8 
 

 
5.2 Progetto Podcast 
 
Il secondo punto delle “Varie ed eventuali” dell’odierna seduta riguarda l’idea di collaborare ai podcast 
“Auf gut Deutsch” di Ferdinando Alfieri, responsabile della comunicazione dell’Ambasciata Italiana a 
Vienna. L’idea è quella di registrare una serie di podcast su tematiche che possono interessare la 
comunità Italiana in Austria. Ulteriori dettagli verranno comunicati dopo un incontro a cui parteciperà 
Paolo Manganiello. 
 
5.3 Legge Bilancio 2023 - impatto sui Comites 
 
Francesco Marrella informa l’Assemblea sul taglio dei finanziamenti destinati ai Comites nel mondo 
e al CGIE (che si ricorda non si è ancora insediato), come previsto nella nuova Legge di Bilancio. Dai 
2,2 milioni del 2022 si è passati a 1,2 milioni per il 2023. 
Il taglio dei fondi andrà ad incidere fortemente sulla gestione ordinaria dei Comites e sulla 
realizzazione dei progetti previsti.  
 
5.4 Aggiornamento Festa Europea 
 
Il diciottesimo distretto di Vienna sta organizzando una “Festa Europea” per un weekend di maggio. 
È stata richiesta la collaborazione del Comites per cercare qualche commerciante disponibile a 
partecipare per vendere i proprio prodotti italiani e musicisti (senza compenso). 
Aspettiamo una richiesta formale da parte degli organizzatori. 
 
5.5. Jahresversammlung Verein Comites 
 
Questa seduta coincide con la "Jahresversammlung" della Verein del Comites. Viene quindi redatto 
anche un ulteriore verbale, firmato dalla Segretaria Margherita Salucci e dal Presidente Paolo 
Manganiello, in cui si riporta l’approvazione del bilancio del 2022 della Verein e si conferma il direttivo 
composto da Paolo Manganiello (Präsident), Sara Rebeschini (Vizepräsidentin), Margherita Salucci 
(Schriftführerin), Andrea Blasioli (Kassierer), Francesco Marrella (weiterer Vorstandmitglied).  
 
5.6. BOT Comunità Italiana 
 
Il Comites è stato contattato da Valentino de Rogatis, italiano residente a Vienna, che richiede al 
Comites di divulgare alla comunità italiana i BOT programmati da lui su piattaforma Telegram. I BOT 
forniscono automaticamente le seguenti informazioni: news dei giornali locali tradotte in italiano, 
annunci di lavoro in cui è richiesta la conoscenza della lingua italiana, annunci immobiliari senza 
provvigione, oggetti nuovi donati in regalo da privati, sconti su oggetti da parte di aziende, volantini 
dei supermercati, disservizi sui trasporti, concorsi a premi. 
Andrea Blasioli si metterà in contatto con Valentino de Rogantis per ulteriori dettagli. 
 
5.7 Progetto „La balera italiana“ 
 
Sara Rebeschini prosegue con il riportare un’altra richiesta pervenuta dall’animatore della festa di 
Carnevale. Emanuele Spampinato, ballerino del circolo sportivo Starlight di Vienna, propone un corso 
di balli classici della tradizione italiana “la balera italiana” con 10 coppie, una volta alla settimana per 
2-.3 mesi in una Tanzschule di Vienna. Il progetto potrebbe avere un costo totale di circa 1000 EUR 
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(35-40 EUR/ora per la stanza, 60 EUR/ora per il trainer). Si potrebbe richiedere un contributo di 50 
EUR/persona per dimezzare tale costo. 
Si apre una breve discussione su quale sia il vantaggio del Comites nell’organizzare questo corso di 
ballo, visto il coinvolgimento di solo 20 persone. Il punto verrà discusso di nuovo nella prossima 
seduta.  
 
5.8 Revisione Commissioni di lavoro 
 
Ultimo punto all’ordine del giorno è una proposta di Margherita Salucci di revisione delle 
Commissioni di lavoro, che si erano costituite ad inizio mandato del comitato, anche alla luce di una 
redistribuzione di compiti. Una proposta di modifica verrà presentata alla prossima riunione. 
 
Non essendoci domande da parte del pubblico presente, la seduta termina ufficialmente alle ore 
20:15. 
 
 
Allegato:  

● Relazione attività gennaio - marzo 2023 

 

Vienna, 13 marzo 2023 
 

 

                 LA SEGRETARIA     IL RAPPRESENTANTE LEGALE DEL COMITES 
 
             MARGHERITA SALUCCI          PAOLO MANGANIELLO 
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Comites Austria - Assemblea Generale Pubblica 13.03.2023 

RELAZIONE ATTIVITÀ GENNAIO  - MARZO 2023 

 
Care e cari consiglieri, care e cari connazionali, 
come ormai consuetudine apro l’odierna assemblea con una breve relazione delle attività che 
abbiamo svolto nei primi mesi del 2023:  
 
- A gennaio abbiamo presentato il bilancio consuntivo 2022, un lavoro che ha richiesto un grande 

sforzo burocratico e di tempo da parte di molti di noi e ci tengo quindi a ringraziarvi, come anche 
ringrazio Alexandra Velic e Ana Akrap per il loro aiuto nella revisione dei conti.  

- In questi mesi è inoltre continuato il lavoro di analisi dei dati del questionario sugli italiani in 
Austria svoltosi a settembre dell’anno scorso. Il rapporto sta venendo finalizzato proprio in queste 
settimane e verrà presto presentato in un evento pubblico. 

- Sempre “dietro le quinte” abbiamo anche continuato a offrire il nostro supporto nel progetto 
dell’Ambasciata d’Italia riguardo all’apertura di una scuola Europea a Vienna.  

- A livello di comunicazione abbiamo lavorato alla realizzazione di poster, volantini e biglietti da 
visita del nostro comitato, strumenti che ci aiuteranno a conoscere il Comites anche al di fuori del 
mondo digitale (la stampa è prevista per le prossime settimane). 

- Per quanto riguarda gli eventi poche settimane fa si è svolta la Festa di Carnevale per bambini e 
famiglie che ha avuto un grandissimo successo, con i posti a disposizione esauriti in poche ore, e 
un feedback altamente positivo da parte di tutti i partecipanti. 

- Nel fine settimane appena trascorso si è inoltre svolto anche il primo tour del progetto delle visite 
guidate in italiano, anche qui con un’ottima partecipazione e interesse da parte della comunità 
(anche per quelle che si svolgeranno nelle prossime settimane i posti a disposizione sono già 
esauriti con una lunga lista d’attesa). 

- Infine in questi mesi abbiamo naturalmente continuato con il lavoro di diffusione di informazioni 
e di supporto per  la comunità italiana tramite i nostri canali di comunicazione, che stanno 
costantemente crescendo diventando un punto di riferimento per i connazionali in Austria. 

Vorrei puntualizzare che tutte queste attività stanno venendo svolte senza che i fondi richiesti per 
quest’anno – richiesta inviata a ottobre 2022 – siano stati ancora messi a disposizione. Il finanziamento 
è finora avvenuto tramite il saldo rimanente dall’anno scorso, ma se i fondi, di cui non sappiamo 
nemmeno quanti ci verranno messi a disposizione rispetto a quelli richiesti, tarderanno ancora ad 
arrivare, potrebbe diventare difficile realizzare tutti i progetti che ci siano prefissati per quest’anno. 
Prima di concludere vorrei aggiungere una breve riflessione sul contributo di ognuno di noi nella 
realizzazione delle attività del comitato.  
Da quando siamo stati eletti so che ci sono stati vari cambiamenti nella vita di molti di noi: c’è chi ha 
iniziato un nuovo lavoro o ha ricevuto più responsabilità, c’è chi ha aperto una propria attività e 
naturalmente ci sono altri che – con grande gioia di tutti – hanno allargato la propria famiglia. Eventi 
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belli e importanti ma che naturalmente cambiano le priorità di ognuno e di conseguenza la 
disponibilità di tempo che si ha da dedicare alle attività del comitato. 
Credo che sia dunque necessario aprire una discussione, oggi o in un’altra riunione, per poter 
rivalutare nella maniera più trasparente possibile il tempo che ognuno di noi ha a disposizione e 
quanto questo abbiamo un impatto sugli obiettivi che ci siamo prefissati.  
Potrebbe essere necessario rivedere i progetti proposti, nei contenuti o nelle tempistiche. Potremmo 
ridistribuire i compiti che alcuni di noi stanno gestendo oppure ridurli. Oppure potremmo riflettere 
sulla possibilità e sulle modalità di coinvolgere persone esterne al comitato per supportarci (un aiuto 
che ci è già stato offerto da molti).  
Come abbiamo sempre detto, quello che facciamo tramite il Comites per la comunità italiana in Austria 
deve essere un piacere e non un lavoro.  Allo stesso tempo tramite la nostra candidatura ed elezione 
è anche un impegno che tutti noi ci siamo presi e dunque da rispettare. Ognuno di noi può dare il suo 
contributo, piccolo o grande, ma è importante che venga da tutti.  
 
Grazie e buon lavoro.  
 

Paolo Manganiello 
13.03.2023 

 
 


